

ENERGÍA

Canacol entregó detalles de su negocio con EPM



Canacol

EPM y Canacol Energy firmaron un contrato para el suministro de gas natural desde 2024 hasta 2035. Canacol entregará un volumen mínimo inicial de aproximadamente 21 millones de pies cúbicos estándar por día y aumentará hasta aproximadamente 54 millones en 2025, y será estable hasta que el contrato expire. **Charlie Gamba**, CEO de la empresa, afirmó que se requerirá la construcción de un gasoducto. (DMS)

TRANSPORTE

Cabify será la app oficial de La Liga Betplay 2021



Colprensa

Cabify concretó una alianza con la Dimayor para ser la aplicación de movilidad oficial de La Liga Betplay Dimayor 2021. "Para nosotros sumar una empresa de reconocimiento internacional como Cabify es muy importante, seguimos avanzando en tener compañías de diferentes industrias que están interesadas en nuestras competencias", destacó **Fernando Jaramillo**, presidente de la Dimayor. (DMS)

GASTRONOMÍA

Acción Interna abrió segundo restaurante



Fundación Acción Interna

La Fundación Acción Interna abrió el restaurante 'La Cocina de las Segundas Oportunidades', en la Plaza de La Concordia, Bogotá. El proyecto fue asesorado por chefs como **Charlie Otero**, **María Cecilia "Chechi" Restrepo**, **Javier Ortiz** y **Luz Dary "Mamá Luz" Cogollo**. "Lo más importante es que es un espacio de reconciliación, perdón y empatía", contó **Johana Bahamón**, directora de la Fundación. (DMS)

"De 430.000 tenderos que hay en Colombia, 11.000 podrían cerrar"

COMERCIO. SI NO HAY NUEVAS RESTRICCIONES POR COVID O MANIFESTACIONES, EL COMERCIO PODRÍA CRECER SOBRE 5%, SEGÚN AFIRMÓ JAIME ALBERTO CABAL, PRESIDENTE DEL GREMIO DE COMERCIANTES

SANTA MARTA

En el marco de la reactivación del comercio y turismo de Santa Marta, el presidente de la *Federación Nacional de Comerciantes*, **Jaime Alberto Cabal**, alertó por el posible cierre de 11.000 pequeños comercios a causa de la pandemia, los bloqueos, la inseguridad y el exceso de requisitos para establecerse y así recuperar las pérdidas.



IVÁN CAJAMARCA
Enviado especial*

También aseguró que el sector ha recuperado 300.000 empleos de los 900.000 perdidos.

¿Cómo está la situación de los tenderos en el país?

Todavía 20% de los tenderos vende por debajo de lo que lo hacía antes de la pandemia, mientras que 30% de los comerciantes tuvo que cerrar hasta por cuatro meses, lo cual ha llevado a que, de los 450.000 tenderos que hay en Colombia, 11.000 podrían cerrar si no se reactivan próximamente.

Estamos implementando un programa con la *Fundación Bavaria* y el *Ministerio de Industria, Comercio y Turismo* a través de procesos de formación, formalización e implementación de ayudas digitales como puntos de ventas de *Baloto* o pago de servicios públicos.

¿Cómo se están dando los procesos de financiación?

Las tiendas no han tenido un acceso al crédito muy fluido. Les estamos acercando líneas de crédito como 'Emerge', la cual creamos para pequeños créditos con una financiera tecnológica, además de brindarles financiación con proveedores, logrando el pago de insumos a plazos y otros beneficios.

¿Con qué cifras esperan cerrar el año?

Si nos dejan trabajar sin restricciones de covid, sin marchas y protestas, el comercio va a crecer por encima de 5%.

En cuanto a empleo, en la pandemia se perdieron 900.000 puestos. En estos dos o tres meses de reactivación se han re-



Fenalco

Jaime Alberto Cabal, presidente de Fenalco Nacional, afirmó que 20% de los tenderos todavía tiene ventas por debajo de la prepandemia.



Angélica Silva
Directora de Fenalco Santa Marta

"Nos interesa que se puedan atraer grandes empresas para realizar eventos corporativos. Proyectamos un crecimiento de la industria hotelera de 40%, en línea con lo que se ha visto a nivel nacional".

Reactivación del turismo en Santa Marta

Fenalco Nacional y su seccional Santa Marta vienen trabajando por la reactivación del turismo empresarial, de congresos y convenciones (Mice) de la mano de empresarios del turismo, quienes representan 10% de los afiliados y han sido los últimos en beneficiarse de la reactivación económica, según **Jaime Alberto Cabal**, presidente del gremio. Estudios de *ProColombia* demostraron que Colombia ocupa el puesto 29 como destino turístico en el mundo. Antes de la pandemia, la industria Mice había hecho 156 eventos, los cuales dejaron US\$75 millones y un gasto promedio de US\$423 por persona al día.

Síganos en:



www.larepublica.co
Con la entrevista completa con Jaime Alberto Cabal, presidente de Fenalco.

cuperado cerca de 300.000 empleos, por lo que esperamos terminar el año con la recuperación casi total de estas plazas de trabajo en este sector.

¿Es necesaria una reforma laboral?

Creemos que muchos sectores son conscientes de la necesidad de una reforma laboral. La legislación de hoy no interpreta las necesidades de los empresarios, ni las necesidades de

quienes demandan el empleo, especialmente la juventud.

Si no tenemos una flexibilización laboral donde los costos no sean tan altos y se permita el salario integral por horas, va a ser complicado generar nuevos empleos.

¿Habrá congreso de Fenalco?

El evento se va a llevar a cabo desde el 29 de septiembre hasta el 1 de octubre en Cartagena totalmente presencial, pensando en la necesidad de reactivar la industria de eventos.

*INVITADO POR FENALCO